
議会報告会実施報告書 

開 催 日 時 
 平成３０年 ４月２６日（木） 

       １９時３０分～２１時１０分 

開 催 場 所 青山公民館 

参加市民数  ２４人 

出 席 議 員  藤本幸作（班長）   穂積豊彦（司会） 

 内藤博史       堀 元子      大西秀樹（記録） 

板東聖悟       吉田克典      岸本和也 

市民からの 

意 見 等 

○質疑応答 

・敬老祝い金について、反対をした人が 12 人いるが、金額が半分若しく

は品物になったことのどちらで反対したのか。 

・区長として昨年、敬老祝い金を配ったが本人が入院していたり、表札が

無かったりして、配布できないところがあった。本人確認できないので、

三木市で配布してほしい。 

・地域で老人会の役員をしている立場で、敬老祝い金について社会全体に

コミュニケーションが薄れている中で、訪れて様子を見る事は行う必要

がある。絶対に下げることのないようにしてほしいと要望する。 

配布については、自治会の役員さんに行っていただきたい。 

・市長の資産公開に関する条例について、当初、積極的な理由があったと

思うが、どうして公開しないとしたのか。 

・国保税が 9％増額するが、それに見合うだけの北播磨総合医療センター

の長時間に渡る待ち時間問題や長時間座るに耐えられないイスなどの

改善をしてほしい。 

・国保の件で、新聞で年額の県内平均の納税額が出ており三木市が平均に

最も近かったにも関わらず税率で9％を値上げする意味がよく分からな

いので教えてほしい。 

・29 年度の補正予算で、上の丸保育所の耐震化予算があるが、3 年経てば

潰さなければならないことを承知で耐震化をしてほしいと言うことか。 
 
○意見交換 

・北播磨総合医療センターにかかるのに近隣医師の紹介状が必要なのか。 

・市長に市政懇談会開催をお願いしたが、その後どのように進行している

のか教えてほしい。 

・ごみ処理の方向性について 

(ア)施設の問題で庁内検討委員会のメンバーや開催頻度、検討内容やゴ

ミ処理の方向性について中間報告の内容も教えてほしい。又、ホーム

ページだけではなく、広報などにも掲載して公開し、周知を図ると共

にスケジュールについても明らかにしてほしい。 

(イ)産廃施設の拡充や進出についても、環境協定を結ぶなど三木市から

県に働きかけてほしい。 

(ウ)厳しい目をもって、産廃施設の進出には取り組んでほしい。 

(エ)ごみ処理場の件はどうなったのか。 

・昨年の台風で美嚢川が増水した。美嚢川右岸地区では三木中が２次避難

所になっているが、飲料や食料が無く毛布しかない状態で、何ら対策が



上記のとおり議会報告会を開催いたしましたので報告します。 

       平成３０年 ５月１１日 

     三木市議会議長 様 

                    第１班 班長 藤 本 幸 作   ○印   

されていない。また、身体の不自由な方の施設が数か所あるが自治会か

らの対応もしない地域（同様の施設同士の相互扶助）になっており、広

域での災害時に問題があると考えるので対応を検討してほしい。 

また、避難所では 3 名体制（職員 2 名、教員 1 名）となっており、勧告

などが出ても増員しないとなっているが、もう少し真剣に考えてほし

い。 

・道路のひび割れがすごい。第 6 公園から散髪屋さんまでがガタガタでな

おしてほしい。 

・緑が丘駅から循環バスを運行してほしい。 

・介護保険が高いので考えてほしい。（低額にしてほしい） 

・神鉄三木駅の延焼後数日間を観察すると自動車通勤をしているうち 2 台

に 1 台は女性だった事からも分かるように、女性目線で取り組まないと

つぶれる。 

・粟生線の活性化で、神鉄三木駅が延焼したが、みんなが頑張っていると

言う姿を見せてほしい。 

・粟生線の活性化について、沿線を見ていても単純で変化がない。 

皇帝ダリアを植えると目線の高さになるので、ヒットする。 

・関西国際大学には留学生が沢山来ている。その人が観光に回っているが

看板が無いから分からない。他市はもっと力を入れているので分かるよ

うにしてほしい。 

・正法寺山の上展望台に歩いて登ったがベンチが一つしかないので、ベン

チを増やしてほしい。 

・ゆめ街道を歩いたことがあるが、ベンチ等何もない。市は目線が高い。 

・三木に来て 42 年、三木の高齢者大学で学んだ。旧玉置家住宅で神大と

歴史の研究をしてきた。議員が歴史のまち三木にいると言う事を認識し

て PR 出来るようなプロジェクトを立ち上げてほしい。 

・緑が丘駅前の緑地帯を削れば、観光バスが止まるだけのスペースが出来

る。神戸電鉄との連携が出来る。 

・防災公園で凧揚げを行っており、県外各地から凧揚げの名人が沢山来て

いるが、顔出ししている議員が少ないので、交流も含めそういう事も知

って活性化に役立ててほしいと思う。 

・緑が丘の再生について結論はどのようになったのか。 

・市民活動支援金が今後どのようになっていくのか教えてほしい。 

・サービスエリア北側の測量費等予算があったが、その後どうなったのか。 

・幼保一体化計画はその後どのようになったのか。 

・上の丸城址を綺麗に整備してほしい。観光行政の遅れだと思う。 

 

そ の 他 

特 記 事 項 

 


